

Martes 15 de Julio 2025

DELEGACIONES CMIC

Concluye Municipio Foros de Asesoría del Presupuesto Participativo

(2025-07-14, Redacción, El Puntero CHIH (sitio),)

Gran participación de la ciudadanía, tuvieron los Foros de Asesoría para el Presupuesto Participativo del Gobierno Municipal, a cargo de la Coordinación de Participación Ciudadana, en las instalaciones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Las y los interesados que acudieron a ingresar sus propuestas de mejora fueron registradas y canalizadas con personal del Consejo de Urbanización, Dirección de Mantenimiento Urbano, Dirección de Obras Públicas, según la necesidad del proyecto. Además, se contó con el apoyo de Propiedad Inmobiliaria para determinar si los predios en los que se proponen las obras son propiedad del Gobierno Municipal y así poder calificar.

El sector industrial reporta caída de hasta 30% en empleos; algunas empresas sin obra desde de enero

(2025-07-14, Redacción, El Sol de Tijuana (sitio),)

Durante el primer semestre del año, el sector industrial ha registrado una pérdida de entre el 25 y el 30% de empleos, informó Elmer Peña Ruvalcaba, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Calificó esta situación como crítica para el sector de la construcción. Peña Ruvalcaba indicó que, hasta el momento, no se han realizado despidos masivos, sino que estos se han dado de manera paulatina.

CMIC reporta participación en 40% de obras estatales

(2025-07-14, Ana Vázquez, Universal Querétaro QRO (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Querétaro tiene participación en 40% de las obras a nivel estatal y en municipios como la capital el porcentaje alcanza el 50%, explicó su presidente Álvaro Ugalde Cahaparro. El líder del sector apuntó que, sumado a la ralentización de las actividades económicas por el panorama de incertidumbre que se vive a nivel internacional, la temporada de licitaciones de obra pública empezó tarde en 2025, por lo que todos estos factores influyeron en la baja de actividades productivas de la industria.

Se suman Regidores del PAN al "Colchotón 2025" en beneficio de afectados por las lluvias

(2025-07-14, Redacción, Más Noticias (Sitio),)

Con un fuerte compromiso social y apoyando la iniciativa de la Presidenta del DIF Municipal C.P Karina Olivas, las y los regidores del PAN en el Ayuntamiento de Chihuahua se sumaron al "Colchotón 2025" el cual es un evento de realizado por REWO Ferreterías para apoyar a las familias que perdieron sus pertenencias a causa de las intensas lluvias en la capital chihuahuense. La Regidora Joni Barajas González, presidenta de la Comisión de Sociedad Civil Organizada, Asuntos Religiosos y Comunidades Indígenas, destacó la importancia de la solidaridad ciudadana en esta causa. "Hago un llamado urgente a la sociedad para que se sume con donaciones. Por cada diez colchones donados, REWO Ferreterías entregará tres más, **CMIC** otro y Canal 44 uno más, multiplicando el impacto para brindar un descanso digno a quienes más lo necesitan", afirmó.

[Acento CHIH \(Sitio\), Noticias al día CHIH \(sitio\), Omnia CHIH \(Sitio\),](#)

Construcción en Tijuana; sin claridad en nuevos proyectos

(2025-07-14, Redacción, El Imparcial de Tijuana BC (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tijuana reconoció que el sector atraviesa una etapa de falta de claridad en nuevos proyectos, así como una contracción en el empleo. Elmer Peña Ruvalcaba, presidente del organismo, explicó que actualmente no hay claridad sobre nuevos proyectos para la industria, lo que ha derivado en una baja considerable en la contratación y operación de muchas empresas afiliadas.

Prevé CMIC repunte en obra pública y privada para el segundo semestre en Chihuahua

(2025-07-14, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio),)

El sector de la construcción en Chihuahua se prepara para una etapa de mayor dinamismo durante la segunda mitad del año, así lo anticipó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en el estado, Julio César Mercado Rodríguez, al destacar tanto la expectativa de inversión pública como la reactivación del sector privado. "Viene la próxima expo construcción que es algo importante para nosotros. Ahorita estamos trabajando en la capacitación de los afiliados", señaló el líder del organismo, quien subrayó que actualmente la cámara se encuentra enfocada en fortalecer las capacidades técnicas de sus integrantes.

Vivirá Nuevo León récord de obras en los próximos 12 meses

(2025-07-14, Redacción, MexNewz Digital (Sitio),)

El gobierno de Nuevo León estará realizando el paquete de obras más grande y ambicioso de la historia reciente del estado durante los próximos doce meses, uno que le cambiará la cara a la urbe regia por siempre al construir inmensas y necesarias obras de movilidad masiva, además de embellecer el entorno previo al Mundial 2026, pero que también implicarán un importante sacrificio para los regios por los cierres viales que alentarán el tráfico y causarán molestias. En una reunión privada en mayo pasado con integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de Nuevo León, el gobernador Samuel García Sepúlveda aseguró que la entidad encabeza la inversión en obra pública a nivel nacional y que su administración continuará impulsando grandes proyectos de infraestructura en lo que resta del sexenio.

Concluyen foros de asesoría del Presupuesto Participativo

(2025-07-15, El Diario, De la Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

Gran participación de la ciudadanía tuvieron los foros de Asesoría para el Presupuesto Participativo del Gobierno Municipal, a cargo de la Coordinación de Participación Ciudadana, en las instalaciones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Los interesados acudieron a ingresar sus propuestas de mejora, que fueron registradas y canalizadas con personal del Consejo de Urbanización, Dirección de Mantenimiento Urbano y Dirección de Obras Públicas, según la necesidad del proyecto.

Se capacitan en diseño y mantenimiento de puentes

(2025-07-15, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio),)

A mediados del mes de julio se llevará a cabo el diplomado "Diseño y Mantenimiento de Puentes", iniciativa que se impulsa en colaboración con la Comisión Estatal de Caminos, la Auditoría Superior del Estado (ASE), la Benemérita Universidad Autónoma de Chiapas (Unach) y el Colegio

de Arquitectos Chiapanecos A. C. (Cachac), para constructores chiapanecos. El impulso de la capacitación es una acción fundamental para garantizar un trabajo de calidad y contribuir al fortalecimiento empresarial, destacó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Chiapas, Rogelio Tamayo Carboney, durante la sesión ordinaria del Comité Directivo, en donde expuso un informe de actividades y presentó el diplomado.

[Ni a la mitad trabajan constructoras locales](#)

(2025-07-15, Leonardo Márquez Alvarado, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio),)

Las empresas constructoras de Aguascalientes operan cuando mucho al 40% de su capacidad, debido a la caída en las participaciones federales y a la reducción de inversión en obra pública estatal y nacional, reconoció Arentsen Dávila Ramírez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en el estado. Esto significa un periodo complicado precisamente a falta de inversión pública en los tres niveles de gobierno lo que afecta la actividad del sector local dedicado a la construcción.

[BOSQUEJOS 15/07/25](#)

(2025-07-15, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio),)

Por cierto, Julio César Mercado Rodríguez -presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**-, informó ayer que la **CMIC-Chihuahua** se prepara para una etapa de mayor dinamismo durante la segunda mitad del año, al destacar tanto la expectativa de inversión pública como la reactivación del sector privado. "Viene la próxima Expo Construcción que es algo importante para nosotros y ahorita estamos trabajando en la capacitación de los afiliados". Pero igual destacó que ya se vislumbra una mayor oferta de obra pública, principalmente a través de dependencias estatales y municipales, lo que representará una oportunidad para las constructoras locales y mayores empleos.

CONSTRUCCIÓN

[Mango obtiene financiación de 3 mdd](#)

(2025-07-15, De Jefes, El Financiero (Sitio),)

Mango, una startup fintech que desarrolla infraestructura de crédito y pagos para la industria de la construcción en América Latina logró una ronda de financiación de 3 millones de dólares que fue liderada por Ironspring Ventures, con participación de Brick & Mortar Ventures, Great North Ventures, Buildtech Ventures, Incisive Ventures y First Check Ventures. Fundada en Monterrey en 2022, Mango ofrece financiamiento integrado, pagos B2B automatizados e inteligencia de riesgo en tiempo real para contratistas y proveedores de la construcción. La plataforma permite a las constructoras establecer líneas de crédito y adquirir materiales a través de la red de proveedores de Mango.

[El Financiero,](#)

[Sugieren conectividad ante gentrificación](#)

(2025-07-15, Luis Pablo Segundo, Reforma, . 2)

El crecimiento del fenómeno de la gentrificación en diversas colonias de la Ciudad de México puede ser atendido mediante departamentos con conectividad urbana y sin instalaciones adicionales, de acuerdo con Elsa Rentería, gerente comercial de la agencia Coldwell Banker Novac. "Departamentos sin amenidades, buen precio lo que el mercado está pagando, que sea

funcional, que tengan cercanía a zonas de trabajo pero sin desembolsar espacios que no se van a ocupar.

Con ahorros de los trabajadores, las Afore invierten en megaproyectos inmobiliarios que aceleran la gentrificación

(2025-07-15, Redacción, Educa Oaxaca OAX (sitio),)

Los fondos del ahorro pensionario de los trabajadores mexicanos han inyectado millones de pesos en fideicomisos de inversión en bienes raíces y otros instrumentos financieros enfocados en infraestructura y construcción de inmuebles de lujo, imposibles de adquirir para la mayoría de la población y que aceleran la gentrificación en ciudades como la capital del país. En este proceso de financiarización de la vivienda, la paradoja es que se está usando el dinero de los trabajadores mexicanos, sobre todo los más jóvenes, en viviendas que son impagables con el ingreso promedio de la mayoría de la población, destacó Felipe Hernández Trejo, académico de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Azcapotzalco.

Urge atender riesgos de vivienda en zonas cercanas a ríos: Alfonso Baños

(2025-07-15, Redacción, Global Media SLP (sitio),)

En entrevista para "Así las Cosas", el doctor José Alfonso Baños Francia, urbanista, investigador y profesor del Centro Universitario de la Costa de la Universidad de Guadalajara, advirtió sobre los graves riesgos que enfrentan las viviendas asentadas cerca de ríos y cauces naturales en Puerto Vallarta y Bahía de Banderas, tanto en zonas turísticas como en áreas habitadas por población vulnerable.

Gentrificación: nómadas digitales

(2025-07-15, Francisco Guerrero Aguirre, Excélsior, . 10)

México es el país latinoamericano con más nómadas digitales y el segundo en el continente, solo por detrás de Estados Unidos. En 2021, los trabajadores remotos dejaron un impacto en Ciudad de México de 9 mil 300 millones de pesos (4 mil 960 millones de euros), 15% de lo obtenido en la capital por turismo ese mismo año. Paralelamente, en varias calles de colonias emblemáticas de la Ciudad de México y en muchos pueblos mágicos del país, se presenta un proceso de gentrificación; es decir, una rehabilitación urbanística y social de una zona deprimida o deteriorada, que provoca un desplazamiento de los vecinos empobrecidos del barrio por otros de un nivel social y económico más alto. Como señala Luis Alberto Salinas Arreortua, investigador del Instituto de Geografía de la UNAM, la gentrificación es un proceso de reestructuración de relaciones sociales en el espacio. Los más ricos se apropian de espacios urbanos que presentan ciertas cualidades: áreas verdes, buena ubicación, equipamiento, infraestructura y zonas culturales.

Invierten afores en el desarrollo de casas de lujo

(2025-07-15, Redacción Contraréplica, ContraRéplica, . 12)

Las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) en México destinaron parte de los ahorros de millones de trabajadores a inversiones inmobiliarias de alto costo, cuyas viviendas resultan inaccesibles para la mayoría de los propios contribuyentes del sistema, según denuncias de expertos y organizaciones sociales. De acuerdo con información obtenida, estas inversiones se realizan mediante fondos de infraestructura y bienes raíces como los CKD y Cerpis, que permiten canalizar recursos del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) hacia desarrollos de vivienda que

en muchos casos tienen precios superiores a los ingresos de los trabajadores que contribuyen al fondo.

Sedatu eleva viviendas a más de un millón en el sexenio por programa nacional; envían cartas a derechohabientes de asignación

(2025-07-14, Eduardo Dina, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio),)

Edna Vega, titular de la secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), indicó que se elevó a un millón 200 mil la construcción de viviendas en el país durante el sexenio. En la conferencia mañanera de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo de este lunes 14 de julio en Palacio Nacional, Vega presentó avances del Programa Nacional de Vivienda, en el que destacó que se suma la Sociedad Hipotecaria Federal con 100 mil créditos.

[El Heraldo de México \(sitio\)](#), [Ovaciones \(sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Pasantes DF CDMX \(Sitio\)](#), [Yahoo Noticias MX \(sitio\)](#), [88.9 Noticias \(Sitio\)](#), [88.9 Noticias, ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#), [Canal 11 Once](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [El Porvenir NL \(sitio\)](#), [Milenio Diario](#), [Expreso SON \(sitio\)](#), [Ovaciones](#), [Cuarto Poder Chiapas \(sitio\)](#),

Gentrificación: una lista de soluciones

(2025-07-14, Redacción, Centro Urbano (Sitio),)

La gentrificación no es una enfermedad terminal sin cura. Sí existen estrategias que han funcionado. Son políticas públicas, leyes, reglamentos, modelos y mecanismos bien documentados, implementados en ciudades como Ámsterdam, Nueva York, San Francisco, Berlín o Portland. Y sin embargo, en la Ciudad de México seguimos discutiendo si el problema existe o no. Combatir la gentrificación es regular el suelo y al mercado de la vivienda, y eso es profundamente incómodo. Implica cuestionar el hecho de que lucrar con la vivienda, que es un derecho humano y constitucional, se haya convertido en una práctica normalizada: la vivienda-derecho, que debía tener prioridad, se traslapa con la vivienda-commodity.

Holcim México se consolida como el pilar estratégico de la compañía en América Latina

(2025-07-14, Redacción, Estrategia Sustentable (Sitio),)

Holcim la empresa líder en construcción sostenible, redefine su estrategia global de crecimiento NextGen Growth 2030, una nueva estrategia anunciada por el grupo la semana pasada que busca impulsar un crecimiento rentable en Europa, Australia, África del Norte y América Latina, posterior a la escisión de su negocio en los Estados Unidos. La compañía en México desempeña un rol estratégico en la expansión de soluciones sostenibles y de alto valor. Este reposicionamiento permitirá a la compañía escalar su impacto positivo en el sector de la construcción y responder a las megatendencias que transforman la industria como el crecimiento urbano, déficit habitacional, infraestructura resiliente y sostenibilidad ambiental.

RELEVANTES NACIONALES

"Demandaré... no se dialoga con el abogado de un narco": Claudia

(2025-07-15, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1, 6 7)

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que demandará por difamación a Jeffrey Lichtman, abogado de Ovidio Guzmán López, quien la acusó de actuar en favor del cártel de Sinaloa. Sheinbaum afirmó que no dialogará con el defensor de un narcotraficante y sostuvo que la querrela servirá también para aclarar el caso del general Cienfuegos, a quien considera "inocente".

[Lanza EU tomatazo a producto mexicano](#)

(2025-07-15, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 1, 15)

Estados Unidos impuso un arancel de 17.1% al tomate mexicano, acusando dumping y daños a su sector. México calificó la medida como injusta y advirtió que no podrá cubrir la demanda estadounidense con su propia producción. Las pérdidas para los productores mexicanos podrían alcanzar 500 millones de dólares y afectar a 100 mil empleos, ya que dos de cada tres tomates consumidos en EU son de origen azteca.

[La promesa energética pendiente](#)

(2025-07-15, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Casi tres años después de haberse publicado el estatuto orgánico de la empresa estatal Lito para México (LitoMx), el organismo aún no tiene ningún proyecto en puerta para explorar las grandes reservas de este mineral en el país. Uno de los principales obstáculos que han enfrentado las empresas mineras para la exploración de este recurso natural es la falta de infraestructura, pues los depósitos de litio existentes en el país se encuentran principalmente en arcillas, lagunas y rocas.

[Aplica EU arancel de 17.09% al jitomate mexicano](#)

(2025-07-15, Braulio Carbajal, La Jornada, . 1, 14)

Estados Unidos aplicó una cuota antidumping del 17.09% a las importaciones mexicanas de jitomate tras finalizar un acuerdo de 1996. Las autoridades mexicanas buscan revertir este gravamen, considerándolo injusto y perjudicial para ambos países. El conflicto comercial surge por la supuesta práctica de dumping, con México argumentando que su éxito en el mercado estadounidense se debe a la calidad del producto y no a prácticas desleales.

[Desestiman mercados amenaza de aranceles](#)

(2025-07-15, Valeria Lopez, El Financiero, . 1,4)

A pesar de las nuevas amenazas de Trump sobre posibles aranceles a las importaciones de México, los mercados financieros han tenido reacciones moderadas. Analistas confían en que se alcancen acuerdos antes del primero de agosto y que México mantenga tasas preferenciales. En el año, el peso mexicano se ha apreciado y los inversionistas destacan la resiliencia de la economía mexicana ante las amenazas arancelarias.

[Ocultan resultados de cinco auditorías a Pemex](#)

(2025-07-15, Alejandra Canchola, El Universal, . 1, 6)

Pemex ha reservado los resultados de las últimas cinco auditorías realizadas a la empresa, que revelaban estados financieros entregados a instancias externas, irregularidades en la contratación de empleados y convenios con otras empresas. La Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno publicó en la Plataforma Nacional de Transparencia los resultados de las auditorías, pero muchas de las cifras fueron ocultadas por Pemex.

["México buscará un acuerdo global con EU"](#)

(2025-07-15, Arturo Páramo, Excélsior, . 1,4)

México buscará un acuerdo global con Estados Unidos en materia de seguridad, comercio y migración, el cual se espera que se formalice antes del próximo 1 de agosto, informó la presidenta

Claudia Sheinbaum. Detalló que, desde el pasado 17 de junio, en la llamada que tuvo con Donald Trump, se plantearon trabajar en dicho acuerdo, mismo que se formalizó el fin de semana, en Washington, a donde acudió una delegación mexicana.

Aplica EU arancel del 17% al tomate

(2025-07-15, Nallely Hernández, José Díaz Briseño, Reforma, . 1)

El Gobierno de Estados Unidos impuso un arancel del 17.09 por ciento a los tomates importados desde México, después de cancelar un acuerdo que evitaba un impuesto para este producto. Para el Gobierno de México, se trata de una "decisión política" que afectará a los consumidores de aquel país, que dependen en un 55 por ciento del abasto mexicano.

Arancel a jitomate es una decisión política

(2025-07-15, Verónica Reynold, El Herald de México, . 1, 16)

Estados Unidos anunció la reanudación de aranceles del 17.09% a la importación de jitomate mexicano, alegando prácticas desleales. México calificó la medida como injusta y buscará llegar a un nuevo acuerdo, advirtiendo que afecta la integración económica de Norteamérica y la seguridad alimentaria de la región. 9 de cada 10 jitomates que importa EE.UU. provienen de México.

EU aplica cuota antidumping de 17.09% al tomate mexicano

(2025-07-15, Roberto Morales, El Economista, . 1, 4 5)

Estados Unidos aplica a partir de este lunes una cuota antidumping de 17.09% a las importaciones mexicanas de tomate, informó el Departamento de Comercio en un comunicado de prensa. En respuesta, las secretarías de Economía y de Agricultura y organizaciones de tomateros, negaron que haya una práctica desleal, cuestionaron que la decisión sea política y calificaron al tomate mexicano como "altamente competitivo" e irremplazable en el mercado de Estados Unidos.

EU le hinca el diente al jitomate mexicano

(2025-07-15, Bertha Becerra, El Sol de México, . 1, 12)

El Departamento de Comercio de Estados Unidos rompió el acuerdo de suspensión antidumping firmado en 2019 y anunció la imposición inmediata de un arancel del 17.09 por ciento a las exportaciones de tomate fresco provenientes de México. Las secretarías de Economía y la de Agricultura advirtieron que este arancel afectará a los consumidores estadounidenses, ya que dos de cada tres tomates que se consumen en el vecino país del norte son cosechados en México.

Consolidan "autoridad marítima sólida"

(2025-07-15, David Vicenteño, Excélsior, . 8)

El país está llamado a consolidar una autoridad marítima sólida para fortalecer su soberanía, la seguridad y protección de zonas marina, afirmó ayer el titular de la Semar, almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles. El mando naval encabezó la ceremonia de graduación de 275 discentes del Centro de Estudios Navales, en la sede de la dependencia, acompañado por secretario de la Defensa, general Ricardo Trevilla Trejo.

Afirman que indagan a firma ligada a Ruffo

(2025-07-15, Aline Corpus, Reforma, . 10)

La gobernadora morenista de Baja California, Marina Del Pilar Ávila, dio a conocer que hay una investigación de la Fiscalía General de la República (FGR) hacia una empresa de Ensenada, por huachicol fiscal. En esta empresa está involucrado el ex Gobernador panista de Baja California, Ernesto Ruffo (1989 1995). El ex Mandatario sólo es superado por el español José Merino Valdés Cuervo, quien es el principal accionista de la empresa. En los documentos también figuran las compañías Dragados y Puertos además de Servicios Portuarios.

CÁMARAS EMPRESARIALES

"Inaceptable", aprobación acelerada de reformas legales: Coparmex

(2025-07-15, Redacción, ConsumoTIC CDMX (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) manifestó su preocupación por la forma y fondo con las que el Congreso de la Unión realizó 16 reformas legales en un período extraordinario que "lejos de fortalecer nuestro marco institucional, alteran los equilibrios democráticos, debilitan los derechos fundamentales y llegan a vulnerar garantías ciudadanas". En un comunicado, el organismo empresarial advirtió que "la desaparición de los órganos autónomos, la concentración de facultades en el Poder Ejecutivo (sin mecanismos de control) y la falta de apertura al diálogo plural y técnico, nos obligan a alzar la voz".

Sector turístico. El verano dejará 820 mil mdp: IP

(2025-07-15, EFE, Milenio Diario, . 22)

Estas vacaciones de verano dejarán una derrama superior a los 820 mil millones de pesos, según proyecciones de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur); cifra que representa un crecimiento de 5.1 por ciento, respecto al mismo periodo del año pasado. "(Será) una derrama económica histórica", puntualizó el presidente de la Concanaco Servytur, Octavio de la Torre de Stéfano.

Coparmex // Los motores de las MiPyME

(2025-07-15, Gustavo Mauricio Núñez Avendaño, El Sol de México, . 15)

Las MiPyMEs mexicanas viven una transformación como pocas veces en la historia reciente. Este sector creció 58% en el país, impulsado principalmente por jóvenes y mujeres. Además, el 64% de estas empresas ya utiliza la inteligencia artificial (IA) en alguna medida para optimizar procesos, mejorar la atención al cliente y tomar mejores decisiones. Esta fórmula de jóvenes emprendedores, mujeres líderes e inteligencia artificial, que hoy impulsa el ecosistema de las MiPyMEs, nos permite focalizar los esfuerzos para atender sus retos y oportunidades, impulsando resultados que potencialicen nuestra economía a través de la diversidad de vocaciones empresariales que tenemos en nuestro gran país. La propuesta de Crece tu Negocio de COPARMEX es una gran opción frente a esta reflexión.

Empresarios de México responden a Trump: aranceles del 30% son un tiro en el pie

(2025-07-15, Redacción, Factor Coahuila COAH (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) no se quedó callada ante la amenaza de nuevos aranceles estadounidenses de 30% contra las exportaciones mexicanas, que anunció este fin de semana el presidente Donald Trump. "Imponer aranceles a México sería como ponerle aire acondicionado a una ventana rota: sería

inútil, caro y contraproducente", para ambos países, señaló el organismo empresarial a través de un comunicado.

Frente a amenazas de aranceles, CONCANACO llama a fortalecer el consumo nacional

(2025-07-15, Redacción, Revista Fortuna (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) fijó su postura frente al anuncio del presidente Donald Trump sobre la posible imposición de aranceles del 30% a productos mexicanos: se trata de una medida costosa, ineficaz y perjudicial para ambos países. La Confederación consideró que este tipo de presiones deben tomarse como un recordatorio de la urgencia de fortalecer la economía nacional desde adentro. No como una reacción improvisada, sino como una estrategia de largo plazo. Activar el mercado interno, dijeron, debe ser una decisión consciente y colectiva.

Optimismo empresarial; líder de la CCE confía en un repunte de ventas en las vacaciones de verano

(2025-07-15, David Domínguez Massa, Diario de Yucatán YUC (sitio),)

Emilio Blanco del Villar, presidente del Consejo Coordinador Empresarial del Estado (CCE) y la Coparmex Mérida, está consciente de que la situación económica es difícil. Sus expectativas para este periodo vacacional son altas y optimistas, pero anticipó que espera un segundo semestre difícil, en especial por lo lento y complicado que resultó el primero, declaró.

Reformas 'al vapor' arriesgan desarrollo

(2025-07-15, Leticia Hernández, El Financiero, . 15)

La aprobación 'al vapor' de reformas ante la concentración del poder que se ha gestado en el país con la subordinación de las instituciones, lejos de contribuir a la inversión, comprometen el desarrollo económico del país, dijo Juan José Sierra, presidente de la Coparmex, al advertir que el organismo empresarial defenderá los principios de libertad, democracia y respeto a la ley incluso acudirá a la vía legal.

Incertidumbre permanente

(2025-07-15, Redacción, El Vigía BC (sitio),)

México debe aprender a trabajar en la "incertidumbre permanente" debido a que se desconocen las expectativas de Donald Trump en materia de seguridad que lo llevaron a amagar con un nuevo impuesto de 30 por ciento a los productos mexicanos. Por su parte, José Medina Mora, vicepresidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), confió en que México consiga la mejor tarifa arancelaria en las negociaciones con Estados Unidos. Sin embargo, indicó que la implementación de la tarifa es inminente.

Recibe SSPE más de 2 mil 500 denuncias por delitos cibernéticos

(2025-07-15, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),)

La Secretaría de Seguridad Pública del Estado (SSPE) ha atendido 2 mil 568 reportes ciudadanos por delitos cibernéticos en lo que va del año, informó su titular, Gilberto Loya Chávez, quien señaló que la Policía Cibernética ha reforzado su trabajo preventivo en coordinación con sectores empresariales y educativos. "Estamos tomando acciones para evitar que haya una mayor burbuja de crecimiento en este tipo de delitos. Hemos trabajado de manera permanente con cámaras

empresariales como Coparmex y participamos en encuentros como el de negocios 2025 en Nuevo Casas Grandes, donde compartimos información preventiva", declaró el secretario.

La centralización del poder y la subordinación institucional comprometen el desarrollo económico, advierte Coparmex

(2025-07-15, Aida Ramírez Marín, Ovaciones (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) acusó un proceso legislativo extraordinario en el Congreso de la Unión al aprobarse 16 reformas "que, lejos de fortalecer nuestro marco institucional, alteran los equilibrios democráticos, debilitan los derechos fundamentales y vulneran garantías ciudadanas". Por ello, aseveró que en un entorno global donde la confianza y la certeza jurídica son clave para la inversión, "la centralización del poder y la subordinación institucional comprometen el desarrollo económico. Sin instituciones fuertes, no hay crecimiento ni justicia social".

Recibe SSPE más de 2 mil 500 denuncias por delitos cibernéticos

(2025-07-15, Redacción, El Diario del Noroeste CHIH (sitio),)

La Secretaría de Seguridad Pública del Estado (SSPE) ha atendido 2 mil 568 reportes ciudadanos por delitos cibernéticos en lo que va del año, informó su titular, Gilberto Loya Chávez, quien señaló que la Policía Cibernética ha reforzado su trabajo preventivo en coordinación con sectores empresariales y educativos. "Estamos tomando acciones para evitar que haya una mayor burbuja de crecimiento en este tipo de delitos. Hemos trabajado de manera permanente con cámaras empresariales como Coparmex y participamos en encuentros como el de negocios 2025 en Nuevo Casas Grandes, donde compartimos información preventiva", declaró el secretario.

Café Político // Nuevo régimen, tan fuerte, tan débil

(2025-07-15, José Fonseca, El Economista, . 40)

En Pemex afirman que se preparan normas para abrirse a la inversión privada... Por cierto, por mera imagen quizá debieran en Palacio y la Secretaría Anticorrupción abrir investigaciones, tope donde tope, de las denuncias de la Coparmex de que para pagar a pequeños y medianos proveedores de Pemex algunos funcionarios exigen moche.

Coparmex alerta sobre concentración de poder

(2025-07-15, 24 Horas, 24 Horas, . 16)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) alertó que durante las últimas semanas, se atestiguó un proceso legislativo extraordinario en el Congreso "que encendió señales de concentración. "En ese breve periodo, se aprobaron 16 reformas que, lejos de fortalecer nuestro marco institucional, alteran los equilibrios democráticos, debilitan los derechos fundamentales y llegan a vulnerar garantías ciudadanas". Desde Coparmex, expresó el ente empresarial, "manifestamos una profunda inquietud por el rumbo que está tomando la relación entre el Estado y la ciudadanía".

¡Por fin vacaciones de verano! IP estima derrama económica de 820 mmdp

(2025-07-15, Redacción, El Financiero, . 2)

El próximo miércoles 16 de julio concluye el ciclo escolar 2024-2025. De acuerdo con la Secretaría de Educación Pública (SEP), más de 34.8 millones de alumnos y 2 millones de docentes saldrán de vacaciones. Esto activará el consumo en más de 4.8 millones de unidades

económicas dedicadas al comercio, los servicios y el turismo. La Concanaco Servytur estimó que el periodo vacacional de verano generará una derrama económica superior a los 820 mil millones de pesos, lo que representa un incremento de 5.1 por ciento respecto al año anterior.

Estancamiento de economía, no es buen momento para invertir en México

(2025-07-15, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 1, 6)

En un estudio del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), se señaló que "ante la debilidad de las fuentes de recursos públicos, el Gobierno Federal podría considerar deslindar algunas actividades al sector privado". Aseguran que los recientes indicadores no dan señales de una mejoría en el corto o mediano plazo. El centro de estudios, que trabaja de la mano con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), afirmó que la inversión no dejará de fluir en el país, pero alertó que podría no ser suficiente para impulsar un mayor crecimiento económico.

Alertan por reformas que debilitan los derechos

(2025-07-15, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio),)

Para la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) se encendieron las señales de alerta porque se aprobaron 16 reformas que debilitan los derechos fundamentales, vulneran las garantías y que buscan concentrar el poder sin mecanismos de control. Se observa un patrón en el Poder Legislativo que es "la aprobación acelerada de iniciativas sin un debido análisis, sin transparencia, y sin considerar las voces de expertos ni de la sociedad civil. Las consecuencias de este proceder son serias y duraderas".

La Coparmex advierte sobre la concentración de poder en el Congreso de la Unión.

(2025-07-14, Carmen Aristegui, Aristegui en vivo,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) emitió un comunicado titulado "Sin diálogo y sin transparencia, el Congreso de la Unión avanza hacia la concentración del poder". En el documento, la organización expresa su preocupación por el reciente proceso legislativo en el Congreso de la Unión, que ha resultado en la aprobación de 16 reformas que, según ellos, debilitan los derechos fundamentales y alteran los equilibrios democráticos. La Coparmex critica la desaparición de órganos autónomos y la concentración de poderes en el Ejecutivo, así como la falta de diálogo y transparencia en el proceso legislativo. Entre las reformas mencionadas, destaca la modificación a la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública, que centraliza funciones bajo el mando federal y debilita los contrapesos locales.

Reformas ideologizan a la Guardia Nacional y abren la puerta al espionaje: Coparmex

(2025-07-14, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) afirmó que Morena y sus aliados en el Congreso aprobaron en fast track reformas para ideologizar a la Guardia Nacional, y que hizo otros cambios constitucionales que abren puerta al espionaje y quedan un uso político a datos biométricos. "Manifestamos una profunda inquietud por el rumbo que está tomando la relación entre el Estado y la ciudadanía", manifestó el organismo empresarial.

Jitomate mexicano enfrenta arancel del 17% en EU; prevén impacto económico millonario

(2025-07-14, Redacción, Eje Central (sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) consideró que los aranceles anunciados, sumados a la amenaza de nuevos gravámenes del 30 por ciento a exportaciones mexicanas por parte del presidente Donald Trump, podrían debilitar aún más las cadenas productivas binacionales. En respuesta, la confederación propuso reforzar el mercado interno mediante cinco estrategias: fomento al consumo local, impulso al turismo regional, digitalización de servicios para Pymes, desarrollo de zonas económicas intermedias y fortalecimiento de cadenas de valor con impacto territorial.

CEESP pide al gobierno abrir más espacio al sector privado para reactivar economía

(2025-07-14, Redacción, Marco A. Mares (Sitio),)

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) apuntó que en un contexto de bajo crecimiento económico, debilidad del empleo formal y disminución de la inversión, es indispensable que el gobierno federal considere deslindar ciertas actividades al sector privado. De acuerdo con el organismo del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), permitir una mayor participación del capital privado podría fortalecer al aparato productivo nacional y detonar la inversión necesaria para impulsar la economía.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

La Gran Depresión // Aranceles, el arma de Trump para temas no comerciales

(2025-07-15, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 12)

El comportamiento especulativo de los mercados financieros no es un indicativo de confianza en las políticas comerciales de Donald Trump, es el aprovechamiento por parte de algunos inversionistas de un río revuelto que deja ganancias en estos momentos. Y es que Trump ama los reflectores y ahora pasó de las tablas de los mandamientos arancelarios del Liberation Day a las cartas con amenazas personalizadas a los diferentes socios comerciales.

Estrictamente Personal // Demandar, otra equivocación

(2025-07-15, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)

Demandar, otra equivocación a presidenta Claudia Sheinbaum hizo bien en afirmar que ya no responderá los insultos o lo que tenga que decir Jeffrey Lichtman, abogado de Ovidio Guzmán López y de su padre, Joaquín El Chapo Guzmán. Nunca debió haberle otorgado el rango de interlocutor el viernes pasado, cuando la acusó de ser publrrelacionista de los cárteles de las drogas. Es acertado ignorarlo. Lo que no es, como adelantó este lunes, es que vaya a demandarlo en México por difamación. Es una estrategia que sólo parece tener utilidad mediática y refuerzo para su narrativa nacionalista, pero que en el fondo de las cosas que son reales, le puede acarrear consecuencias.

Día con Día // La censura en el acto

(2025-07-15, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Karla Estrella ha sido condenada por el TEPJF a disculparse 30 días en su cuenta de X por aludir a las influencias maritales de la política en cuestión, Diana Karina Barreras. La leyenda disculpatoria, dictada por el TEPJF, debe decir: "Disculpa DATO PROTEGIDO, por el mensaje que estuvo cargado de violencia simbólica, psicológica, por interpósita persona, digital, mediática análoga, así como de discriminación, basado en estereotipos de género. Esto perjudicó tus derechos político-electorales porque minimizó tus capacidades y trayectoria política".

Duda Razonable //La herencia

(2025-07-15, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

En el pasado, en las décadas priistas, gobernaba un mismo partido en el que había un acuerdo, a veces tácito, a veces más ruidoso: aquel que era elegido por el presidente saliente para ocupar la silla los seis años siguientes, tendría campo libre para hacer lo que creía que debía hacer y lo que quería hacer. Andrés Manuel López Obrador cambió esa regla en su proceso de destape. Fue él quien decidió que los perdedores en la contienda tendrían, en el próximo gobierno, puesto de poder.

En Privado // La dejaron sola

(2025-07-15, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

A Claudia Sheinbaum se le calentó la cabeza el viernes en Culiacán, y lo entiendo, cuando le dieron el reporte de la declaración del defensor de Ovidio Guzmán, después de que éste, ante una Corte Federal en Chicago, se declarara culpable de los delitos que le acusa el Departamento de Justicia de Estados Unidos buscando privilegios por información, reviró como lo hubiera hecho yo, con la diferencia de que la Presidenta de México es ella.

Bitácora Del Director // Aranceles: las nubes y la tormenta

(2025-07-15, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

El próximo lunes se cumplirán seis meses desde que el presidente estadounidense Donald Trump anunció por primera vez que impondría aranceles a México. Ha sido un semestre de enorme incertidumbre para la economía mexicana, con ires venires en las decisiones de Trump. Lo que hemos visto son los nubarrones en el horizonte, no el impacto de lleno de la tormenta creada por Trump.

Jaque Mate // Censura grotesca

(2025-07-15, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

El gobierno de la 4T, a través de un Tribunal Electoral cada vez más supeditado al régimen, está forzando a una ciudadana, Karla Estrella de Hermosillo, Sonora, a ofrecer disculpas en redes durante 30 días a una diputada de nombre [dato protegido] porque señaló que las listas de candidatas a diputadas en su estado habían sido "desmadradas" para quedar bien con su poderoso esposo de nombre [dato protegido]. La presidenta Sheinbaum dice constantemente que en México no hay censura: El caso de Estrella lo desmiente, pero no es el único.

Coordenadas // Por qué los mercados no creen en la amenaza arancelaria de Trump

(2025-07-15, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Existía la percepción generalizada de que los mercados financieros iban a reaccionar con preocupación tras el anuncio de Donald Trump sobre los aranceles impuestos a México. Sin embargo, los resultados del lunes pasado demostraron todo lo contrario: las bolsas y los mercados cambiarios apenas tuvieron leves movimientos. Simplemente, no le creen al presidente estadounidense. El índice S&P 500 cerró ligeramente al alza, lo mismo que el Nasdaq. En Europa, el FTSE 100 y otros índices importantes se mantuvieron prácticamente sin cambios significativos. El peso mexicano, por su parte, cerró en 18.74 unidades por dólar, una variación mínima del 0.5 por ciento respecto al cierre anterior. Estos datos son un claro indicio de que los

inversionistas interpretan la amenaza arancelaria como una estrategia negociadora más que como una acción definitiva.

Ricos y Poderosos // EU, victoria pírrica, en el campo tomatero

(2025-07-15, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23)

Los tomateros mexicanos tendrán que pagar un arancel del 17% por sus exportaciones a Estados Unidos, en una victoria pírrica para los tomateros de Florida. Los consumidores estadounidenses serán los que terminen pagando los aranceles que decretó su gobierno contra los tomateros mexicanos. Adicionalmente, en México, la bola rápida que lanzó el presidente Donald Trump pegará con toda su fuerza en el estado de Sinaloa, donde se registrará la mayor pérdida de empleos que se observará en el territorio mexicano.

Análisis Superior // Contrarreforma

(2025-07-15, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

En el sexenio pasado se les cerró la puerta a la inversión privada las energías renovables. El Padre del Análisis Superior no se detendrá hoy a subrayar las ideas rupestres que durante el gobierno se utilizaron para bloquear el avance de energías eólica o solar, creando el falso debate que esa energía es intermitente y que, por lo tanto, no podría suplir la utilización de energías fósiles, como la que creció durante la gestión de Bartlett, especialmente diésel y combustóleo, que son particularmente contaminantes.

TREN MAYA

Más allá del PIB: lo que la economía mexicana no está midiendo

(2025-07-15, Redacción, SDP Noticias (sitio),)

Vivimos una paradoja incómoda: la economía mexicana está creciendo, pero lo hace a costa de agotar los sistemas que la sostienen. México presume de estar en transición hacia una economía más sustentable. El Tren Maya, el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, incluso algunas acciones de Sembrando Vida se venden como ejemplos de "desarrollo verde". Pero en la práctica, muchos de estos proyectos se construyen sin estudios de impacto ambiental sólidos, sin consultas reales, y sin una visión integral de sostenibilidad.

Tren Maya opera con vagones vacíos: Rubén Moreira

(2025-07-15, Redacción, Momento Financiero (Sitio),)

El diputado federal del PRI, Rubén Moreira, denunció públicamente la baja afluencia de pasajeros en el Tren Maya, una de las obras emblemáticas del sexenio de Andrés Manuel López Obrador, y criticó su elevado costo de operación en comparación con los ingresos que genera. A través de un video publicado en su cuenta oficial de X (antes Twitter), el legislador priista documentó su reciente viaje en el Tren Maya en la ruta Mérida-Campeche, en el que se muestran vagones completamente vacíos, incluso durante temporada vacacional.

Anuncia Lezama nuevo Parque Arqueológico en Chetumal

(2025-07-15, Rafael Martínez, La Crónica de Hoy, . 14)

Una gran noticia que llena de orgullo e historia a las y los chetumaleños dio a conocer la gobernadora Mara Lezama Espinosa al recorrer el nuevo Parque Arqueológico Chetumal que

estará en el Parque Quintana Roo, sitio que albergará 47 monumentos mayas que se rescataron y reubicaron gracias al trabajo conjunto con el INAH y como parte del proyecto del Tren Maya.

Presidenta Sheinbaum, entre AMLO y Trump

(2025-07-15, Redacción, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio),)

Un breve recuento acerca de los inicios de los gobiernos federales en México del presente siglo nos puede conducir a la conclusión de que ni Fox, ni Calderón, tampoco Peña Nieto ni López Obrador, tuvieron arranques de su ejercicio gubernamental tan complicados como la presidenta Claudia Sheinbaum. Una explicación de botepronto acerca de ese contexto lo explicaría poniendo en la balanza el paquete de circunstancias entregado por cada gobernante a su sucesor, así podríamos observar que ninguno ha sido tan oneroso como el abultado expediente de asignaturas sin resolver que AMLO legó a Claudia Sheinbaum: Un abrumador déficit en las finanzas públicas, un clima de inseguridad y violencia de magnificas proporciones, un sector salud genuinamente en ruinas, una polarización política acaso irreversible porque falta voluntad para resolverla, grupos delincuenciales adueñados del poder político en diversas regiones del país, empresas públicas (Tren Maya, AIFA, Dos Bocas, Mexicana de Aviación), incapaces de sostenerse sin el subsidio gubernamental.

Ejército mexicano: firmeza, lealtad y presencia en tiempos de incertidumbre

(2025-07-15, Fernando Schütte Elguero, La Prensa, . 14)

En México, a pesar de los señalamientos contra algunos miembros del Ejército por presuntos actos de corrupción (como los contratos otorgados al grupo de Andy López Beltrán en las obras del Tren Maya o el caso del general Eduardo León Trauwitz, exjefe de seguridad de Pemex, acusado de encubrir el robo de combustible durante el sexenio de Enrique Peña Nieto), la institución castrense se mantiene como uno de los pocos pilares con alto respeto social. El propio general Trauwitz ha señalado que al final de ese sexenio entregó información clave sobre estas operaciones ilícitas a Rocío Nahle, entonces secretaria de Energía, y a Octavio Romero Oropeza, hoy director de Pemex. Serán muchos los militares señalados e inculpados, pero en no pocos casos actuaron bajo órdenes de su comandante supremo o de sus emisarios políticos.

Las pérdidas del Tren Maya ascienden a más de 2,561 millones de pesos, según análisis financieros.

(2025-07-14, Iñaki Manero, 88.9 Noticias,)

Las pérdidas del Tren Maya superan los 2,561 millones de pesos, equivalentes a 7 millones diarios, según análisis financieros. El proyecto, inaugurado en diciembre de 2023, enfrenta una baja afluencia de usuarios, con solo un millón de pasajeros movilizados hasta la fecha. Rubén Moreira, coordinador de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, ha criticado la situación, señalando que el costo operativo anual es de aproximadamente 2,800 millones de pesos, mientras que los ingresos apenas alcanzan los 275 millones. David Lozano, director del proyecto, ha indicado que se espera alcanzar un equilibrio financiero para 2030, con la inclusión del servicio de carga. La presidenta Claudia Sheinbaum ha impulsado esta iniciativa, buscando hacer del Tren Maya un proyecto rentable.

AIFA

Protege a vacacionistas

(2025-07-15, F. García, El Heraldo de México, . 19)

La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) va a comenzar con operativos especiales en aeropuertos centrales de autobuses, con el objetivo de atender a los usuarios en la temporada de vacaciones de verano, informó su titular César Iván Escalante Ruiz. En tanto, en las Oficinas de Defensa del Consumidor (Odeco), en el AICM y el AIFA, el fin de semana, se conciliaron 17 casos con aerolíneas que derivaron en la recuperación de 178 mil 994 pesos a favor de los consumidores.

Prevén transporte eléctrico para 2026

(2025-07-15, Félix Hernández, 24 Horas, . 14)

El diputado local del distrito 33, Samuel Hernández Cruz, informó que se trabaja desde la legislatura del Estado de México, con la Secretaría de Comunicaciones y de Movilidad, la construcción de una línea de transporte eléctrico que salga del Aeropuerto Internacional "Felipe Ángeles", en Tecámac, a la región de los pueblos mágicos. Aseguró que tan sólo de junio a finales de año, se esperan dos millones de viajeros al AIFA.

Sheinbaum vs Lichtman, un pleito innecesario

(2025-07-15, El Consejero, Mundo Ejecutivo (Sitio),)

El Plan México contempla 15 Polos de Desarrollo Económico para el Bienestar (PODECOBIS) que se ubicarán en 14 estados: Campeche, Chihuahua, Durango, Estado de México (con dos, Nezahuálcoyotl y AIFA, este último junto con Hidalgo), Guanajuato, Hidalgo, Michoacán, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz y Sonora. Cada uno de estos polos requerirán no sólo las inversiones de empresas para instalar plantas, también infraestructura de vialidades, energía, agua, transporte y vivienda.

En Tercera Persona // Llegó la hora de tocar la puerta más arriba

(2025-07-15, Héctor de Mauleón, El Universal, . 5)

El reciente hallazgo de una minirrefinería en Veracruz, construida a principios del gobierno de López Obrador, que operaba sin permisos y de la que extrañamente nadie tuvo noticia en seis años, y la revelación de Mexicanos contra la Corrupción de que, durante la construcción del AIFA, la Sedena pagó 500 millones de pesos a una firma vinculada con el tráfico de huachicol y otros crímenes financieros, no hacen sino confirmar la información que Estados Unidos ya tiene en su poder: que "no se ha hecho lo suficiente" porque en todo esto hay mar de fondo.

Tecamac se convertirá en la puerta de México al recibir a miles de personas que disfrutarán el próximo mundial de futbol

(2025-07-15, Redacción, 88.9 Noticias (Sitio),)

Con la próxima celebración del mundial de fútbol, Tecámac pronto será la puerta de México para el mundo aquí en el AIFA llegarán miles de visitantes tanto nacionales como internacionales y para hacer el acceso a inversiones para hacer un atractivo para desarrollo necesitamos fortalecer alianzas. Así lo manifestó la Alcaldesa Rosi Wong Romero, quien señaló que el trabajo conjunto que se ha realizado con otros municipios, es una muestra de la unión que hay para ofrecer a todos los visitantes una buena estadía en nuestro país.

Revelan red de huachicol en Dos Bocas ligada a exsecretario de Seguridad

(2025-07-14, Redacción, El CEO MX (sitio),)

La investigación sobre Hernán Bermúdez Requena, alias "Comandante H" y exsecretario de Seguridad Pública de Tabasco, ha puesto en el centro a Dos Bocas. Esto, al revelarse que desde ahí operaba una red de tráfico de combustible dirigida por la organización delictiva "La Barredora", grupo criminal ligado al Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). Según datos de inteligencia de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), que forman parte de la filtración conocida como Guacamaya Leaks, "La Barredora" es responsable de diversas actividades delictivas, entre ellas la extracción ilícita de hidrocarburos en el municipio de Paraíso, donde se encuentra la refinería de Dos Bocas, una de las obras insignia del gobierno federal en materia energética.

López Obrador aseguró que no hay forma de que un gobernador no sepa sobre el tráfico de drogas y personas en su estado.

(2025-07-14, Javier Alatorre, 98.5 El Heraldo Radio,)

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha afirmado que "nada se mueve, ni una hoja de un árbol, sin que el presidente lo sepa", sugiriendo que lo mismo aplica para los gobernadores. Esta declaración surge en el contexto de una investigación de Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad, que menciona la sustracción de 38 millones de litros de combustible en la refinería Dos Bocas, Tabasco. La operación, que implicaría el transporte y distribución del combustible a lo largo del país, plantea interrogantes sobre la posible complicidad de autoridades locales y federales, incluyendo al gobernador y al secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández.

Sheinbaum se reúne con el director de Baker Hughes, la empresa ligada a la casa gris de hijo de AMLO

(2025-07-14, Redacción, Latinus (Sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum se reunió este lunes con Lorenzo Simonelli, presidente y director ejecutivo de Baker Hughes, la compañía propietaria de una casa en Houston, Texas, donde vivía José Ramón López Beltrán y su esposa Carolyn Adams. El 19 de agosto de 2019, Baker Hughes firmó un contrato con Pemex por 85 millones de dólares, un mes después el hijo mayor del expresidente Andrés Manuel López Obrador y su esposa se mudaron a la casa del alto ejecutivo de la empresa. En 2022, Latinus y MCCI revelaron que José Ramón López Beltrán vivió en dos casas en Texas, cada una con un valor de casi un millón de dólares. La primera de esas casas pertenecía a Keith Schilling, quien en ese momento era un alto ejecutivo en Baker Hughes, empresa que tenía en ese momento contratos vigentes con el gobierno de López Obrador por más de 151 millones de dólares en obras para Pemex y que además, vendió compresores y turbinas para la nueva refinería de Dos Bocas.

SICT

ASA realizó el "Airport Day ACI-LAC México 2025"

(2025-07-15, Redacción, ALA MX (sitio),)

El Consejo Internacional de Aeropuertos de América Latina y el Caribe (ACI-LAC) celebró la primera edición del "Airport day ACI-LAC México 2025", evento sin precedentes que reunió en la capital del país a líderes del sector aeroportuario, autoridades aeronáuticas, operadores regionales y expertos internacionales. Organizado en colaboración con la Secretaría de

Comunicaciones y Transportes de México (SCT) y Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), el encuentro tuvo como eje central la transformación y fortalecimiento de los aeropuertos regionales mexicanos, así como su impacto en la conectividad, el turismo y el desarrollo económico de las comunidades.

Zaira Pérez asume la dirección de Altán, una teleco de 9,000 millones de pesos y 20 millones de accesos

(2025-07-14, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

La abogada y experta en nuevas tecnologías Zaira Pérez asume este lunes 14 de julio la dirección de la operadora público-privada Altán Redes, una compañía de telecomunicaciones con facturación anual sobre los 9,000 millones de pesos y 20 millones de accesos móviles atendidos indirectamente desde su red celular de tecnología 4.5G. Altán tampoco ha descartado en público que pudiera aprovechar los 50 MHz de ancho de banda que están disponibles en el espectro de los 3.5 GHz y en manos de una oficina de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), ya desde hace varios años.

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes anunció descuentos del 50% y 25% para estudiantes y maestros en el transporte federal durante el periodo vacacional.

(2025-07-14, Cristian Moreno, Excélsior Multicast,)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes ha anunciado descuentos del 50% y 25% para estudiantes y maestros, respectivamente, en el autotransporte federal de pasajeros y el servicio ferroviario durante el periodo vacacional de verano. Esta medida, que estará vigente del 16 de julio al 1 de septiembre, busca apoyar la economía de la comunidad estudiantil y docente. Los beneficios aplican a estudiantes y maestros de instituciones incorporadas a la SEP, como la UNAM, el IPN, universidades estatales, y otras. Para acceder a los descuentos, los interesados deben presentar una credencial escolar vigente o una constancia oficial de su institución. La Secretaría recuerda que las quejas por incumplimiento de los descuentos en el servicio ferroviario deben dirigirse a la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario, mientras que las relacionadas con el autotransporte federal deben ser dirigidas a la Dirección General de Autotransporte Federal.

Línea 1 del Metro CDMX: por qué han retrasado la reapertura hasta Observatorio

(2025-07-14, Redacción, Infobae América (Sitio),)

Se cumplieron tres años desde que empezó la remodelación integral de la Línea 1 del Metro, personal del Sistema de Transporte Colectivo Metro (STC) sigue con trabajos en el tramo de Juanacatlán - Observatorio, es decir que tres estaciones permanecen cerradas sin servicio al público. Hasta el momento, el gobierno capitalino no tiene una fecha oficial de cuándo concluirán los trabajos de modernización; en consecuencia, tampoco se sabe cuándo abrirá en su totalidad la Línea 1 del Metro CDMX. Clara Brugada, jefa de gobierno de CDMX, explicó que los principales retrasos de la modernización de la Línea 1 del Metro CDMX se debe a la obra del Tren Interurbano México - Toluca. Debido a que el proyecto lo está realizando la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), el gobierno federal se ha encargado de gestionar los avances de las maniobras en Observatorio.

SICT anuncia descuentos de verano para estudiantes y maestros en transporte federal

(2025-07-14, Redacción, Noticias MVS (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que desde el 16 de julio y hasta el 1 de septiembre, se aplicarán los descuentos de 50 por ciento para estudiantes y del 25 por ciento a maestros, que viajen en autotransporte federal de pasajeros o en el servicio ferroviario, durante el periodo vacacional de verano.

[Kolors, el transporte interurbano que reinventa como viajar](#)

(2025-07-14, Redacción, Metro Noticias MX (Sitio),)

Te subes a tu app favorita, pulsas "Buscar viaje" y en segundos ves tu autobús llegar sin pasar por una terminal abarrotada. Suena a ciencia ficción, pero es la realidad de más de 27 millones de millennials en México el 24.2 % de nuestra población que están redefiniendo el transporte interurbano. El autobús transporta a más de 3 000 millones de viajeros al año, según la SICT. Sin embargo, centrales saturadas, horarios rígidos y filas kilométricas generan el rechazo de los jóvenes.

TREN TRANSÍSTMICO

[Invertirá Ursus Energy 2,200 mdd en complejo de GNL](#)

(2025-07-15, Mario López, Reforma.com (sitio),)

La empresa Ursus Energy invertirá alrededor de 2 mil 200 millones de dólares en la construcción de una planta de procesamiento de gas natural licuado (GNL) para exportar. El complejo se ubicará en el Polo de Desarrollo de Bienestar de Coatzacoalcos, Veracruz, y tendrá acceso a las vías del Tren Transístmico y a la terminal especializada de carga de Pajaritos.

[Invertirán 2,200 mdd en complejo de GNL](#)

(2025-07-15, Mario López, Reforma, . 5)

La empresa Ursus Energy invertirá alrededor de 2 mil 200 millones de dólares en la construcción de una planta de procesamiento de gas natural licuado (GNL) para exportar. El complejo se ubicará en el Polo de Desarrollo de Bienestar de Coatzacoalcos, Veracruz, y tendrá acceso a las vías del Tren Transístmico.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

[¡Recorte masivo en el presupuesto! El gobierno federal planea eliminar 232 programas para 2026](#)

(2025-07-14, Redacción, Digital Plural (Sitio),)

El gobierno federal de México ha encendido las alarmas al anunciar un plan que elimina 232 de los 893 programas presupuestales para el 2026, según denunciaron integrantes del Partido Acción Nacional en Chihuahua. Este recorte, que representa una reducción significativa, ha generado preocupación sobre el impacto que tendrá en sectores clave como la salud, la infraestructura y el medio ambiente. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes no se queda atrás, con una reducción de 26 programas. Este recorte podría limitar el desarrollo de proyectos clave para la conectividad y el crecimiento económico del país.

REFORMA ENERGÉTICA

[Ciencia que transforma: Dow presenta su Informe de Progreso 2024](#)

(2025-07-15, Redacción, FIN Ganar-Ganar,)

Dow presentó su nuevo Informe Intersections, que reúne los avances más relevantes en su estrategia global de sostenibilidad. A través de resultados medibles en descarbonización, circularidad e innovación colaborativa, el informe muestra cómo la compañía convierte sus compromisos en acciones concretas. Desde el desarrollo de resinas recicladas y bio-renovables para empaques y productos de cuidado personal, hasta tecnologías que optimizan el rendimiento energético en centros de datos y baterías, Dow ha acelerado la transición hacia soluciones circulares y de menor huella ambiental en sectores clave.

Empresa china lanza el primer módulo solar comercial con conexión de cobre en vez de plata: mayor eficiencia y vida útil, menos costes de mantenimiento

(2025-07-15, Redacción, Eco Inventos MX (sitio),)

La dependencia de materiales escasos y costosos como la plata se ha convertido en un cuello de botella para la energía solar. A medida que crece la demanda global de paneles fotovoltaicos, la industria busca soluciones que no solo mantengan la eficiencia, sino que también sean más accesibles y sostenibles. En este contexto, AIKO, empresa líder en tecnología solar con sede en Shanghái, ha lanzado su módulo Stellar ABC, el primer módulo de doble vidrio comercial con conexión de cobre diseñado específicamente para aplicaciones flotantes.

Anuncian la visita de Macron a México

(2025-07-15, Enrique Sánchez, Excélsior, . 20)

En el marco de los 200 años de relaciones diplomáticas entre Francia y México, que se celebrarán en 2026, la subsecretaria de Relaciones Exteriores, María Teresa Mercado, y la embajadora francesa, Delphine Borione, anunciaron la próxima visita del presidente Emmanuel Macron a nuestro país, antes de que finalice este año. Al asistir, en representación del canciller Juan Ramón de la Fuente, a la conmemoración del Día Nacional de Francia que recuerda la toma de la Bastilla y el inicio de la Revolución Francesa de 1789, la funcionaria mexicana destacó la asociación estratégica entre ambos países. "Estamos listos para recibir pronto en México al presidente francés Emmanuel Macron en visita oficial".anunció Mercado. "En el ámbito económico, con más de 700 empresas francesas operando en México dinamismo de los intercambios es evidente en áreas como las energías renovables, los sectores agroalimentarios de la salud, farmacéutico el aeroespacial", agregó.

Marcha y plantón, para que les condonen luz

(2025-07-15, Redacción, Ovaciones, . 23)

Integrantes de la Asamblea Nacional de Usuarios de la Energía Eléctrica (ANUEE) se manifestaron este lunes sobre paseo de la Reforma y avenida Hidalgo para exigir la condonación de cobros considerados excesivos por el suministro de electricidad. La movilización concluyó con el arranque de un plantón de 48 horas en la plancha del Zócalo capitalino. Entre sus demandas incluyen una tarifa social justa, la renacionalización de la industria eléctrica, el reconocimiento constitucional de la electricidad como derecho humano, y revertir la reforma energética impulsada durante el sexenio de Enrique Peña Nieto.

México publica nuevas reglas para generar electricidad bajo la modalidad de autoconsumo interconectado

(2025-07-15, Pilar Sánchez Molina, PV Magazine México (Sitio),)

La Comisión Nacional de Mejora Regulatoria de México (CONAMER) publicó un anteproyecto de acuerdo mediante el cual la Comisión Nacional de Energía (CNE) establece los requisitos para obtener el permiso de generación en modalidad de autoconsumo interconectado en centrales eléctricas con capacidad entre 0.7 y 20 MW. El acuerdo busca agilizar el proceso de otorgamiento de permisos y brindar certeza jurídica a personas físicas y morales interesadas en desarrollar proyectos de generación bajo la figura de autoconsumo conforme a la Ley del Sector Eléctrico. El acuerdo entrará en vigor a partir de que lo hagan los reglamentos de la Ley del Sector Eléctrico y de la Ley de Planeación y Transición Energética (esperados para septiembre de 2025).

VEMO duplicará la red de recarga eléctrica con inversión de 500 mdp

(2025-07-15, Redacción, Energy And Commerce (Sitio),)

VEMO, empresa mexicana especializada en soluciones integradas de electromovilidad, anunció la obtención de un financiamiento por 500 millones de pesos a 12 años, otorgado por BEEL, para duplicar la instalación de infraestructura pública de recarga eléctrica en México. Este capital se destinará a la expansión de la VEMO Charging Network (VCN), considerada la red pública de recarga para vehículos eléctricos (VE) más robusta y confiable de México. La red pasará de 1,200 conectores distribuidos a 2,200 unidades en 18 ciudades del país, para potenciar la venta de autos eléctricos.

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

La relación entre el gobierno de la CDMX y Seguros Azteca genera cuestionamientos.

(2025-07-14, Vicente Serrano, Portal Sin Censura TV,)

La presidenta de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, ha sido interpelada sobre la continuidad de contratos con Seguros Azteca, propiedad de Ricardo Salinas Pliego, a pesar de los adeudos fiscales de Electra con el Servicio de Administración Tributaria (SAT). Sheinbaum había afirmado que el gobierno ya no otorgaba publicidad oficial a TV Azteca debido a una deuda de más de 74 mil millones de pesos. Sin embargo, el gobierno capitalino contrató una póliza con Seguros Azteca por casi 100 millones de pesos para cubrir accidentes a estudiantes y personal educativo.